
□本报记者 高铭

■幕后故事

李雪健、黄磊、宋佳畅聊体会

《嘿，老头》

获北京观众热赞

近日， 朝阳区将台工会在上东湘
府餐厅举办了 “将台地区餐饮企业技
能大赛”， 近20位选手参加了比赛。 本
次比赛以冷拼菜品制作为主要内容,参
赛选手在规定时间内分别制作本店特
色、 本人拿手及创意菜三种菜品， 由
三名国家级评委进行评判打分和现场
讲评。

经过激烈角逐、 细致评判， 最终
由羲和雅苑、 上东今旅两家酒店的3名
选手获得一等奖。 赛后， 参赛单位代
表纷纷表示， 此次活动对提升专业技
能非常有帮助， 收获很大。

为贯彻落实《健康北京人———全民
健康促进十年行动规划 （2009-2018
年）》，深入实施 《北京市总工会关于开
展在职职工文化体育发展助推计划的
意见》， 进一步提升首都职工身体健康
水平， 维护职工健康权益， 促进职工
体育活动的开展。

市总工会、 市体育局将于2015年4
月25日举办北京市职工 “和谐杯” 乒
乓球比赛， 希望各单位职工积极参加，
有关比赛的具体详情， 请见 《2015年
北京市职工 “和谐杯” 乒乓球比赛规
程》。
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李雪健： 我演的这个老
头， 是从生活出发的

《嘿， 老头！》 中的 “老头” 并不
是李雪健第一次饰演阿尔茨海默症患
者， 早在1993年电影 《如烟往事》 中，
李雪健就与张艾嘉搭档父女， 演绎过
阿尔茨海默症病人。 时隔20多年再次
挑战此类角色， 李雪健坦言又是压力、
又是挑战。 “因为杨亚洲导演在我心
里的位置很重要， 我怕演完他不满意，
这对我来说是一种压力； 但是我又有
自信， 一是对这部戏里描写的诸多人
物， 多多少少我都有过接触； 二是我
演过这种类型的角色， 所以心里比较
有数， 我也愿意再次挑战一下。”

谈及这个角色时 ， 李雪健提到 ，
其实单单靠阿尔茨海默症这一个点 ，
是撑不起 “老头” 在37集电视剧中的
体量的。 李雪健说： “从我当工人开
始， 就在身边看到很多跟酒有关的事
儿。 有的人喝着酒突然大哭、 哭不停，
怎么劝都劝不住； 有的人平常少言寡
语， 喝了酒却不停地说话， 也是劝都
劝不住……这个酒啊， 能让人性情大
变！ 也正是因为年轻的时候喝酒， 我
看到过许多人到老了容易得手抖这个

毛病。 所以， 我演的这个老头， 是从
生活出发的。”

黄磊： 这部戏承载着更多
的社会意义

说到黄磊与李雪健的合作， 为人
津津乐道的就是两人那盘下了20多年
的围棋， 以及在剧组继续 “以棋会友”
的有趣故事。 然而外人看来已然自成
一家的黄磊老师， 在李雪健的眼里依
然是个孩子， 每每提到他会不自觉地
用 “小黄磊” 作为称呼， 言语间透露
着对他的喜爱和肯定。

说回到电视剧本身， 李雪健和黄
磊又变得严肃了起来， 表示在拍摄之
初 ， 黄磊与各位主创就达成了共识 ，
要把这部戏做成有 “思想性、 艺术性、
可视性” 的三性统一好作品。 “这部
戏它反映了老龄社会、 城镇化进程中
青年人的成长、 爱情等多方面现实问
题， 承担着更多社会意义。 所以我们
一定要把这部戏做得好看， 让更多人
爱看。” 而谈及剧中其他演员的表现，
李雪健对与其对手戏最多的黄磊尤为
称赞。 “合作跟之前看他演戏还有一
点不同， 看戏看得是最后结果， 跟小
黄磊合作了以后你觉得他真的是很用

功。” 李雪健表示， 身兼主演与制片人
的黄磊， 在拍摄过程中不停地和导演、
演员探索， 如何将每个人物演活， 怎
样让这部戏有生命力。 而这些正是一
部戏成功与否的关键因素。

宋佳： 这是一场“解放天
性” 的表演

宋佳说起这部戏中的角色易爽 ，
“这就是一场 ‘解放天性 ’ 的表演 。”
“轻松” 成了她对这个角色最常用的注
解。 她说： “我妈给我打电话， 说这
剧特可乐， 我演得轻松， 她看着也不
揪心， 看来以后接戏还是轻松点好！”

宋佳透露拍摄 《嘿， 老头！》 的第
一场戏， 是她印象最深的一场戏。 她
就在片场把自己喝大了！ “那场戏是
易爽喝大了找海皮 （黄磊饰 ） 唠叨 ，
戏剧本写得特别扎实 ， 是个重场戏 。
我一看剧组这也太狠了， 上来就拍这
么带劲的 ， 所以我很早就去了现场 ，
一边给自己灌着小酒 ， 一边等开拍 。
结果一直拍不到我 ， 我就跟他们说 ，
再不拍我就真喝大了！” 虽说对这部戏
的拍摄 ， 宋佳常常用 “轻松 ” 形容 ，
但她更看重的其实是这部戏所具有的
现实意义。

尽管已经过去很多天了， 但很多
北京球迷依然沉浸在首钢夺得CBA总
冠军的喜悦中， 另一支北京球队国安
继续在中超、 亚冠赛场奋斗， 他们也
赢得了京城球迷热烈的支持。

总决赛期间， 辽宁媒体曾发文说，
辽宁队里除了外援全是辽宁省本地人，
而北京队里刨去外援， 中国球员都是
“外地人”。 辽宁队可以炫耀自己的本
土化， 但北京队没有必要为球员来自
“五湖四海” 感到 “低人一头”， 相反
这恰恰体现了北京这座世界级大都市
的包容， 是北京精神的体现。

现在的国安和首钢阵容中， 北京
本土孩子越来越少。 这里面有我们青
训体系的问题， 但同样也说明北京的
球队能够容纳更多。 北京是首都， 是
北京人的北京， 同样也是全国人民的
首都。 作为职业体育， 北京更是一座
“超级大舞台 ”， 只要你有这个才能 ，
不管是国安的 “河北三杰”， 还是首钢
的 “焦作詹姆斯”， 都可以在这个舞台
上展示最靓丽的 “舞姿”。 “舞台” 永
远是留给有才能的 “舞者” 的， 不管
你来自哪里。 来自全国各地的球员融
入北京队的时候 ， 他们就是北京人 ，
北京就是他们的家， 他们为这个团队
自豪， 这个团队也为他们感到骄傲。

实际上， 世界上很多大都市球队，
也没有什么本地人。 洛杉矶湖人有多
少地道的洛杉矶人？ 皇家马德里阵中
有多少马德里人？ 甚至皇马队里外援
的人数都比西班牙人多很多。 所谓本
土文化， 其实也是在兼收并蓄中不断
发展的。 北京已经举办了2008年奥运
会， 正在申办2022年冬奥会， 这座奥
运城市会以更宽广的胸怀迎接全国各
地乃至世界各地的体育人才， 让他们
在这里为中国人带去更多欢乐！

本版支持
北京市职工体育协会

一座城市的包容
□本报记者 段西元

■周末球评

■工会文化娱乐体育动态

北京市职工文化协会【 】
很久不拍电视剧的导演杨亚洲， 又一次受到关注， 是因为正在北京卫视热播

的电视剧 《嘿， 老头！》。 这部剧开播至今稳居收视率前三的位置。 像他当年的
《空镜子》、 《浪漫的事》、 《家有九凤》 一样， 《嘿， 老头！》 所描摹的生活质感
赢得了观众认可。 观众们在剧里看到的李雪健， 像孩子一样戏耍玩闹， 黄磊将胡
同串子演得活灵活现， 宋佳也能将落魄白领的不甘心发挥得淋漓尽致。 本期幕后
故事， 就与该剧的三位主创： 李雪健、 黄磊、 宋佳， 一起聊聊幕后的故事。

北京市职工“和谐杯”
乒乓球比赛报名啦

丰台城管执法局
为队员减压设礼仪讲座

3月27日， 丰台城管执法局工会在
中途之家组织50多名队员开展礼仪知
识暨丝巾系法讲座。

丰台区总工会聘请的授课老师为
队员开设了一堂轻松愉快的礼仪讲座。
授课老师利用两个小时的时间， 为大
家讲解并展示了丝巾各类佩戴的方法
及礼仪规范， 并当场对队员们的丝巾
佩戴进行一一点评， 现场气氛轻松活
跃。

课程结束后， 大家普遍反响很好，
认为区总工会为基层单位谋福利、 办
实事， 是我们的贴心人、 暖心人。

朝阳区将台工会搭舞台
职工显身手比厨艺

顺义区总工会举办联谊会
相约幸福 牵手你我

３月２８日， 顺义区总工会携手南彩
镇总工会举办第20期青年职工交友联
谊会活动。 来自南彩镇总工会、 牛栏
山镇总工会、 李遂镇总工会等5家单位
的60多名职工参与。

此次活动在河北村民俗文化园举
行， 为寻觅爱情的青年男女职工提供
一个欢乐、 愉悦的交流环境， 让他们
在体验民俗的愉快心情下碰撞出爱情
的火花。

此次活动得到南彩镇总工会和民
俗文化园相关领导的大力支持， 整个
活动充满着欢笑声和呐喊声。


